

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Skripsi ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 November 2020

**Rikza Luthfiana**  
NIM: 161410071

## ABSTRAK

**Nama: Rikza Luthfiana, NIM: 161410071 Judul Skripsi: Pengaruh Wealth dan Intergovernmental Revenue Terhadap Efisiensi Kinerja Keuangan Pemerintah Di Banten 2014-2018.**

Wealth dan Intergovernmental Revenue merupakan sebuah tolak ukur yang dilakukan untuk mengukur kinerja keuangan pemerintah daerah dalam mengelola daerahnya. Dari pemerintah daerah sendiri wealth atau tingkat kemakmuran dapat dilihat melalui Pendapatan Asli Daerah dan intergovernmental revenue itu merupakan sejumlah transfer dana dari pusat untuk membiayai program pemerintah daerah atau bisa disebut sebagai dana perimbangan. Dengan demikian akan terlihat apabila suatu daerah mempunyai tingkat realisasi Pendapatan Asli Daerah yang tinggi maka kemungkinan daerah tersebut akan menjadi daerah yang mandiri karena bisa mengelola dan membiayai kebutuhan daerahnya sendiri tanpa bergantung kepada pemerintah pusat, namun apabila suatu daerah mempunyai tingkat realisasi dana perimbangan yang tinggi maka daerah tersebut akan selalu bergantung dengan pemerintah pusat yang berarti bahwa pemerintah daerah tersebut memiliki kinerja yang tidak efisien dalam mengelola daerahnya.

Berdasarkan Latar Belakang diatas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1. Apakah kemakmuran (wealth) berpengaruh terhadap kinerja keuangan pemerintah di Banten? 2. Apakah intergovernmental revenue berpengaruh terhadap kinerja keuangan di Banten?

Tujuan penelitian ini adalah: 1. Untuk membuktikan pengaruh wealth terhadap kinerja keuangan pemerintah di Banten. 2. Untuk membuktikan pengaruh intergovernmental revenue terhadap kinerja keuangan di Banten.

Dalam penelitian ini menggunakan metode kuantitatif yang menggunakan uji asumsi klasik, uji hipotesis, uji koefisien korelasi dan uji koefisien determinasi uji regresi linier berganda. Adapun data yang digunakan adalah data sekunder yang diperoleh dari Badan Pengelola Keuangan Daerah di Banten.

Berdasarkan hasil pengujian menunjukkan bahwa variabel Wealth tidak berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan pemerintah daerah hal ini dapat dilihat dari hasil uji t yang menunjukkan tingkat signifikansi lebih besar  $0,208 > 0,05$ . Intergovernmental revenue berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan pemerintah daerah. Hal ini ditunjukkan berdasarkan hasil uji t yang menunjukkan bahwa tingkat signifikansi lebih kecil  $0,018 < 0,05$ . Wealth dan Intergovernmental revenue bersamaan berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan pemerintah daerah berdasarkan hasil uji F yang memiliki signifikansi sebesar  $0,023 > 0,05$

**Kata kunci: *Wealth, Intergovernmental revenue, kinerja, keuangan, PAD, Dana Perimbangan***



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN”**

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp (0254) 2003323 Fax. (0254) 200022

Nomor : Nota Dinas  
Lamp : 1 (satu) Eksemplar  
Hal : **Pengajuan Munaqasah**  
**a.n. Rikza Luthfiana**  
**NIM : 161410071**

Kepada Yth  
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Islam UIN SMH Banten  
Di –  
Serang

*Assalamualaikum Wr. Wb.*

Diperkenalkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Rikza Luthfiana NIM: 161410071** dengan judul **“Pengaruh *Wealth* dan *Intergovernmental Revenue* Terhadap Efisiensi Kinerja Keuangan Pemerintah Di Banten 2014-2018”**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas segala perhatian Bapak/Ibu, kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamualaikum Wr. Wb*

Serang, 20 November 2020

Pembimbing I,

**Dr. Efi Syarifudin, M. M**  
NIP. 197803142005011005

Pembimbing II

**Soliyah Wulandari, M.Sc.**  
NIP. 198501022015032004

**PENGARUH WEALTH DAN  
INTERGOVERNMENTAL REVENUE TERHADAP  
KINERJA KEUANGAN PEMERINTAH DI  
BANTEN**

Oleh:

**RIKZA LUTHFIANA**  
NIM. 161410071

**Menyetujui,**

Pembimbing I,



**Dr. Efi Syaripudin, M. M**  
NIP. 197803142005011005

Pembimbing II



**Soliyah Wulandari, M.Sc.**  
NIP. 198501022015032004

Mengetahui

Dekan Fakultas  
Ekonomi dan Bisnis Islam

Ketua Jurusan  
Ekonomi Syariah

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.**  
NIP. 196402121991032003

**Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E., M.M.M.Ak**  
NIP. 197408222005012003

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Rikza Lurhfiana NIM: 161410071** dengan judul **“Pengaruh Wealth dan Intergovernmental Revenue Terhadap Efisiensi Kinerja Keuangan Pemerintah Di Banten 2014-2018”**, telah diujikan dalam sidang Munaqosah Universitas Islam negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, ....Oktober 2020.

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.**

NIP. 196402121991032003

Penguji I

Anggota,

**Fitri Raya, M. Ek**

NIP. 198808102019032010

Penguji II



**Dr. Wazin, M. Si**

NIP. 196302251990031005

Pembimbing I

**Moch. Indrajit Roy, M.M.**

NIP. 198011292015031001

Pembimbing II



**Dr. Efi Syarifudin, M. M**

NIP. 197803142005011005



**Soliyah Wulandari, M.Sc.**

NIP. 198501022015032004

## **PERSEMBAHAN**

*Karya ini dipersembahkan untuk mengucap rasa syukur kepada Allah SWT yang senantiasa memberikan kesehatan dan nikmat hidup yang takterhingga dan Baginda Nabi Muhammad SAW.*

*Ku ucapkan terimakasih kepada Bapak dan Mamah yang telah membesarkan serta dan memberi pendidikan hingga sampai saat ini, dan saudara saudariku yang sering memberi support dan bantuan dalam segala hal, tidak lupa pula kepada teman seperjuangan dan sepermainanya yang selalu memberikan waktu untuk menghibur ketika rasa penat menghampiri dalam proses penulisan karya ilmiah ini. begitupun dengan teman kelas ekonomi syariah B yang telah berjuang bersama selama 4 tahun, dan teruntuk Almamater tercinta UIN SMH Banten yang telah memberikan pembelajaran dalam berbagai hal. Untuk seluruh keluarga besarku, yang selalu senantiasa memberikan do'a untuk kelancaran kuliahku. terimakasih atas ketulusan kalian, semogaallah SWT membalas kebaikan kalian Amiin.*

## MOTTO

وَالَّذِينَ جَاهَدُوا فِينَا لَنَهْدِيَنَّهُمْ سُبُلَنَا ۚ وَإِنَّ اللَّهَ لَمَعَ الْمُحْسِنِينَ

*Artinya; Dan orang-orang yang berjihad/bersungguh-sungguh untuk (mencarikeridhaan) Kami, benar benar akan Kami tunjukkan kepada mereka jalan-jalan Kami. Dan sesungguhnya Allah benar-benar beserta orang-orang yang berbuat baik. (QS. Al-Ankabut: 69)*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Rikza Luthfiana, dilahirkan di Klaten pada tanggal 02 Desember 1997 yang beralamat di Perum GMP 2 Jl. Melati III Blok I 22 Cadas Kab. Tangerang Banten. Penulis adalah anak pertama dari dua bersaudara pasangan dari bapak Widodo dan ibu Muawanah.

Pendidikan formal yang diselesaikan oleh penulis adalah SDN Karet 2 lulus tahun 2010, SMP T Ar- Risalah lulus tahun 2013 dan SMA Babus Salam lulus tahun 2016. Penulis melanjutkan ke Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada program Strata Satu (S1) Jurusan Ekonomi Syariah.



## **KATA PENGANTAR**

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Segala puji dan syukur senantiasa selalu terucap kehadiran Allah SWT. Sang pencipta alam semesta atas segala nikmat dan karunia-Nya yang telah diberikan kepada seluruh hamba-Nya. Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai panutan dan suri tauladan bagi umat manusia.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan Skripsi yang berjudul “Pengaruh Wealth dan Intergovernmental Revenue Terhadap Efisiensi Kinerja Keuangan Pemerintah Di Banten 2014-2018”.

Penulis menyadari bahwa Skripsi ini tidak akan terwujud tanpa adanya bantuan, dorongan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada berbagai pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini, diantaranya:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.

2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI., Dekan Fakultas Ekonomi dan Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
3. Ibu Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M.,M.Ak., Ketua Jurusan Ekonomi Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan dan bimbingan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Efi Syarifudin, M.M. Selaku Pembimbing 1 yang telah memberikan bimbingan, arahan dan saran-saran dalam penyusunan skripsi. Semoga Allah SWT membalas kebaikan Bapak.
5. Ibu Soliyah Wulandari, M.Sc. Selaku Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, arahan dan saran-saran dalam penyusunan skripsi. Semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
6. Bapak/Ibu Doesen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, terutama yan telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

7. Bapak Dr. Wazin, M.Si selaku penguji I yang telah membantu peneliti dalam menyelesaikan akhir dari skripsi ini dan telah memberi arahan agar skripsi yang dibuat menjadi lebih baik lagi.
8. Bapak Moch. Indrajit Roy, M.M selaku penguji II yang juga telah membantu dalam penyelesaian tahap skripsi yang telah memberikan arahan untuk memperbaiki skripsi yang masih banyak kekurangannya.
9. Segenap Dosen dan Staff Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah mengajarkan ilmunya kepada penulis sehingga penyusun dapat menyelesaikan skripsi ini.
10. Seluruh staff Badan Pengelola Keuangan Daerah pada kabupaten dan kota yang berada di provinsi Banten yang telah membantu dalam memberikan segala bantuan baik informasi maupun data yang dibutuhkan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
11. Andi D Ilham, Diah Rahmayani, Neng Rohmah, Saefudin, Putri Nursinta, Priskayani Dian dan Nanda Annisa yang selalu menemani dan membantu penulis menyelesaikan skripsi ini.

12. Nurul Hidayat, Miftahudin, Alul, Faruq, Sidik, Irfan, Siti Zahra, teteh Raya, Iis Rukoyah, Reffy Julianti dan Finky Teriani yang telah memberikan banyak pengalaman dan selalu menjadi suport sistem.

13. Seluruh teman-teman seperjuangan yang tidak dapat disebutka satu persatu yang telah mendoakan dan memberi motivasi, dukungan dan bantuannya sehingga terselesaikan skripsi ini.

Semoga Allah SWT membalasnya dengan pahala dan keberkahan yang tidak terhitung jumlahnya, dengan kerendahan hati penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna baik dari susunan kalimat, penyajian data secara teoritis, dan penulis sangat berharap mudah-mudahan skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca Aamiin.

Serang, 20 Oktober 2020

**Rikza Luthfiana**

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>HALAMAN PERSETUJUAN</b> .....	iv
<b>LEMBAR PENGESAHAN SIDANG MUNAQSAH SKRIPSI</b> .....	v
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>LEMBAR MOTTO</b> .....	vii
<b>LEMBAR RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR SKRIPSI</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiii
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xvii
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xviii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Identifikasi Masalah .....	12
C. Batasan Masalah .....	13
D. Perumusan Masalah .....	13
E. Tujuan Penelitian .....	14
F. Manfaat Penelitian .....	14

G. Kerangka Pemikiran .....	15
H. Hipotesis .....	19
I. Sistematika Pembahasan.....	20

## **BAB II KAJIAN PUSTAKA**

A. Kajian Teori.....	21
1. Teori Agensi .....	21
2. Kinerja Keuangan Pemerintah.....	25
3. Laporan Keuangan Pemerintah Daerah.....	29
B. Kemakmuran Pemerintah Daerah (Wealth) .....	33
1. Pajak Daerah.....	33
2. Retribusi daerah .....	34
3. Hasil pengolahan kekayaan daerah yang dipisahkan.....	35
4. Lain-lain PAD yang sah.....	36
C. <i>Intergovernmental Revenue</i> .....	37
D. Teori Dalam Persepekti Islam.....	42
E. Hubungan Antar Variabel.....	45
F. Penelitian Terdahulu.....	48

## **BAB III METODOLOGI PENELITIAN**

A. Waktu dan Tempat Penelitian .....	51
B. Populasi dan Sampel .....	51

C. Jenis Metode Penelitian.....	53
D. Data Penelitian .....	54
E. Teknik analisis data.....	56
1. Statistik deskriptif .....	57
2. Uji Asumsi Klasik .....	58
3. Definisi oprasional variabel.....	65
4. Uji Hipotesis .....	69

#### **BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

A. Deskripsi Data .....	77
B. Analisis Hasil Penelitian.....	85
1) Analisis statistik Deskriptif.....	85
2) Uji Asumsi Klasik.....	86
a. Normalitas.....	86
b. Heterokedastisitas .....	89
c. Uji Autokorelasi.....	90
d. Uji Multikolinieritas .....	94
3) Analisis Regresi Linear Berganda .....	96
4) Uji Hipotesis .....	99
5) Koefisien korelasi dan determinasi.....	102
C. Pembahasan Hasil Penelitian.....	103

## **BAB V PENUTUP**

A. Kesimpulan.....	113
B. Keterbatasan Penelitian .....	115
C. Saran .....	116

## **DAFTAR PUSTAKA**

## **LAMPIRAN –LAMPIRAN**



## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Perhitungan rasi efektifitas .....	8
Tabel 3.1 Durbin watson .....	64
Tabel 3.2 Ketentuan nilai efisiensi .....	66
Tabel 3.3 Interpretasi koefisien korelas.....	71
Tabel 4.1 Data <i>Wealth</i> , <i>IR</i> dan Efisiensi.....	77
Tabel 4.2 statistik Deskriptif .....	85
Tabel 4.3 kolmogorov-smirnov .....	88
Tabel 4.4 Uji Autokorelasi .....	91
Tabel 4.5 Runt Test .....	94
Tabel 4.6 Multikolinieritas .....	95
Tabel 4.7 Persamaan regresi .....	97
Tabel 4.8 Uji T (Parsial).....	100
Tabel 4.9 Uji F (Simultan).....	101
Tabel 4.10 koefisien korelasi dan determinasi .....	103

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Kerangka Pemikiran .....	17
Gambar 4.1 Probability-Plot.....	87
Gambar 4.2 heterokedastisitas (Scatterplot) .....	90